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Резко увеличить темпы лесосплава
В навигацию этого года объем сплав

ных работ в нашей области значительно 
увеличился. Трест «Обьлесоеплав» дол
жен переработать древесины почти на 
миллион триста тысяч кубометров больше, 
чем в прошлом году. Возросший объем 
сплава требовал от сплавщиков с первых 
же дней навигации высокой организован
ности, четкости и оперативности, настой
чивости и упорства в преодолении труд
ностей.

Но на деле получилось по-другому. 
Навигация началась неорганизованно. 
Сплав леса ведется низкими темпами, 
большое количество леса находится на 
молевых реках невыплавленным, а более 
300 тысяч кубометров древесины лежит 
на берегах. Особенно тревожное положе
ние с лесосплавом сложилось в Нарым
ской и Усть-Чулымской оплавконторах, 
где тысячи кубометров леса находятся 
под угрозой обсушки. Недопустимо мед
ленно ведется поставка леса потребите
лям. Трест «Обьлесосплав» майский план 
перевозок леса в судах выполнил только 
на 63 процента, а в плотах—на 80 про
центов. В Нарымской сплавконторе по
ставлено леса в плотах только 20 про
центов к плану.

Руководители Нарымской и Усть-Чу- 
лымской сплавконтор тт. Гребенщиков и 
Иванов, зная, что весна в этом году бы
ла поздняя и что это вызовет дополни
тельные трудности, вместо быстрого раз
вертывания работ по сплаву и отгрузке 
леса упустили благоприятный полновод
ный период. Медленно начиналась от
грузка леса на рейдах Усть-Чулымской 
сплавконторы.

Вот, например, как грузилась баржа 
№ 829, прибывшая 8 мая на рейд Усть- 
Чулым. С 8-го по 21-е мая баржа ожида
ла постановки на причал, а затем гру
зилась двое суток вместо 26 часов по 
норме. Баржа № 851 грузилась круглым
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лесом на этом рейде 4 суток вместо 39 
часов по норме. Подобных примеров мож
но привести много.

Вследствие неорганизованности на .по
грузке леса простои флота в Усть-Чулым
ской сплавконторе составили более 53 
тысяч тоннажесуток.

За последнее время условия сплава 
улучшились. Сплавщики получили боль
шое количество техники, сплавконторы 
лучше обеспечены рабочей силой. Только 
некритическое отношение руководителей 
Нарымской и Усть-Чулымской сплавных 
контор тт. Гребенщикова и Иванова к сво
ей работе, неумение развернуть борьбу за 
технический прогресс, за механизацию 
сплавных работ объясняет то, что эти 
ранее успешно работавшие предприятия 
не выполняют государственный план.

Управляющий трестом «Обьлесосплав» 
тов. Орлов, зная о неорганизованности 
и беспорядках на сплаве, не принял 
необходимых мер для налаживания дела, 
пустил сплавные • работы на самотек. 
Трест в целом в мае план лесосплава по 
большинству показателей не выполнил.

Недавно бюро обкома КПСС рассмотрело 
вопрос о ходе сплавных работ в Нарым
ской и Усть-Чулымской конторах. Рабо
та предприятий была признана неудов
летворительной.

Полное использование техники, пра
вильная организация труда и производ
ства, строжайшая трудовая дисциплина, 
широкое развертывание социалистическо
го соревнования — вот основные пути 
улучшения работы сплавных предприя
тий. Интересы государства требуют от ру
ководителей сплавконтор, треста «Обьле
сосплав» повседневного и оперативного 
руководства сплавом. Необходимо в корот
кий срок устранить имеющиеся недостат
ки в работе и ликвидировать отставание.

Возросшее задание по перевозкам леса 
водным путем в баржах и плотах может

оыть выполнено и перевыполнено. Расче
ты и факты убеждают, что для этого 
имеются все возможности. Пример друж
ной и организованной работы показывает 
коллектив Чузиковского сплавучастка 
Каргасокской сплавконторы, где на
чальником участка тов. Воронин. «Баржа 
— в сутки!» — таков лозунг чузиков- 
ских сплавщиков. Опыт работы Чузиков
ского сплавучастка заслуживает все
мерного распространения на всех рейдах 
области, среди всех погрузочных бригад.

Успешное проведение сплава во многом 
зависит от работы речного транспорта. 
Следует отметить, что Томский эксплоа- 
та-ционный участок, несмотря на крупное 
пополнение флота, работает нынче неудо
влетворительно. График движения флота 
часто нарушается, подача барж произво
дится зачастую несвоевременно. Передо
вые методы труда на речном транспорте 
внедряются медленно. Социалистическое 
соревнование среди судовых коллективов 
не организовано. Имеют место и такие 
факты, когда отдельные работники Обско
го пароходства сдерживают инициативу 
команд судов. Капитан-наставник тов. 
Ульянов и представитель Обского пароход
ства тов. Решетников запретили вождение 
плотов по верхнему течению реки Чулым 
объемом более 3,5 тысячи кубометров, хотя 
известно, что на этой реке несколько 
лет подряд водят плоты объемом более 
5.000 кубометров. Нужно вести самую 
решительную борьбу с консерватизмом и 
отсталостью, всемерно распространять пе
редовые, прогрессивные методы труда.

Успех проведения сплава во многом за
висит от состояния партийно-массовой 
работы, от того, как партийные и проф
союзные организации руководят социали
стическим соревнованием среди сплавщи
ков, как мобилизуют их на выполнение и 
перевыполнение производственного плана 
первого года шестой пятилетки. Ком
плексное соревнование работников речно
го транспорта и предприятий сплава,
ставшее традицией в нашей области,
должно получить больший размах. Этим 
соревнованием должны охватываться все 
большие группы речников и сплавщиков.

На сплавных участках и рейдах * ра
ботают тысячи кадровых и сезонных рабо
чих и работниц. Задача хозяйственных, 
партийных и профсоюзных организаций 
состоит в том, чтобы повседневно забо
титься о материально-бытовых нуждах 
сплавщиков. На местах сплава должны
бесперебойно работать пловучие магази
ны с необходимым ассортиментом товаров 
и столовые — с широким ассортиментом 
блюд. Надо сделать все возможное, чтобы 
в общежитиях было чисто и уютно.

Райкомы партии, и, прежде всего, Пар- 
бигский. Чаинский, Верхне-Кетский, Мол- 
чановский, Кривошеинский и Тегульдет- 
ский, должны взять под повседневный 
контроль ход сплавных работ, помочь 
партийным организациям в мобилизации 
коллективов сплавщиков на повышение 
темпов переработки леса, на досрочное 
выполнение задания первого года пяти
летки.

В передовой статье газеты ' «Правда» 
от 25 мам сего года говорится, что работ
никам лесосплава должны оказать боль
шую помощь кадрами рабочих хозяйст
венные и советские организации Томской 
области. Нужно, чтобы райисполкомы 
Кривошеинского, Молчановского, Ilapqnr- 
ского, Верхне-Кетского, Чаинского, Те- 
гульдетского и других районов выполни
ли задание по выделению рабочей силы 
на сплав и, таким образом, создали все 
условия для выполнения плана.

Сплавные конторы, трест «Обьлесо
сплав» обязаны добиться резкого повыше
ния темпов сплава, чтобы вся заготовлен
ная древесина без потерь и в срок была 
доставлена потребителям.

ПРИЕМ fC L  ВОРОШИЛОВЫМ
наследного принца Йемена Сейф уль-Ислама 

Мохамеда эль-Бадра
Г2 июня в Кремле Председатель Президиума Верховного Совета СССР 

К. Е. Ворошилов принял находящегося в Москве наследного принца, заместителя 
премьер-министра и министра иностранных дел Йемена Сейф уль-Ислама Мохамеда 
эль-Бадра и имел с ним беседу.

Наследного принца Сейф уль-Ислама Мохамеда эль-Бадра сопровождали министр 
финансов Йемена эль-Кади Абдурахман эль-Саяли, заместитель министра иностран
ных дел и государственный министр эль-Кади Мохамед эль-Амри, политический со
ветник йеменского правительства доктор Хасан Багдади, торговый советник шейх 
Али эль-Джабалп, а также другие прибывшие вместе с наследным принцем лица.

В состоявшейся беседе принял участие Министр иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилов. (ТАСС).

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ
наследного принца, заместителя премьер-министра 

и министра иностранных дел Йемена 
эмира Сейф уль-Ислама Мохамеда эль-Бадра

12 нюня Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял наслед
ного принца, заместителя премьер-министра и министра иностранных дел Йемена 
его Королевское Высочество эмира Сейф уль-Ислама Мохамеда эль-Бадра.

Наследного принца сопровождали министр финансов Йемена эль-Кади Абдурах
ман эль-Саяли, заместитель министра иностранных дел и государственный министр 
Йемена эль-Кади Мохамед эль-Амри, политический советник йеменского правитель
ства доктор Хасан Багдади и торговый советник шейх Али эль-Джабали, а также 
другие прибывшие вместе с наследным принцем лица.

В состоявшейся между Н. А. Булганиным и наследным принцем Сейф уль-Ис- 
ламом Мохамедом эль-Бадром дружеской беседе принял участие Министр иностран
ных дел СССР Д. Т. Шепилов. __________  (ТАСС).

НА ВСЕСОЮЗНОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВКЕ

Уборка хлебов в любую погоду
Опыт комбайнера А. Кандибор

П о е з д к а  п о  с о в е т с к о й  с т р а н е  
И .  Б р о з  Т и т о ,  Н .  С .  Х р у щ е в а  

и  А .  И .  М и к о я н а

Переговоры представителей С оветского  правительства 
с наследным принцем, зам естителем  прем ьер-м инистра 

и м инистром  иностранны х дел  Йемена 
зм ирсм  Сейф ул ь -й е л зм о м  М охамедом  эль-Б адром

13 июня в Кремле состоялись переговоры Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилова, Председателя ' Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Первого Заместителя Председателя Совета Министров СССР 
М. Г. Первухина и Министра иностранных дел СССР Д. Т. Шепилова с наследным 
принцем, заместителем премьер-министра и министром иностранных дел Йемена 
эмиром Сейф уль-йеламом Мохамедом эль-Бадром.

На переговорах, протекавших в дружественной и сердечной обстановке, при
сутствовали: с йеменской стороны — министр финансов Йемена эль-Кади
Абдурахман эль-Саяли, заместитель министра иностранных дел и государст
венный министр Йемена эль-Кади Мохамед эль-Амри, политический советник 
йеменского правительства доктор Хасан Багдади; с советской стороны присутство
вали Министр внешней торговли СССР И. Г. Кабанов, Заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. С. Семенов и Заведующий отделом стран Ближнего и 
Среднего Востока МИД СССР Г. Т. Зайцев.

В честь Дня Воздушного Флота СССР

Комбайнер Хакасской МТС Краснояр
ского края Герой Социалистического Труда 
депутат Верховного Совета РСФСР А. И. 
Кандибор в прошлом году убрал комбай
ном С-6 хлеба с 1.516 гектаров и намо
лотил 22.618 центнеров чистого зерна. 
За последние же пять лет он убрал в об
щей сложности 6.185 гектаров хлебов. 
Лекция передового комбайнера о его ра
боте вызвала большой интерес экскур
сантов.

— Убрать хлеб в минимально сжатые 
сроки и без потерь, — говорил тов. Кан
дибор, — немыслимо без хорошей подго
товки.

Комбайнер сообщил, что за неделю до 
уборки он вместе с председателем колхо
за, агрономом и бригадирами полеводче
ской и тракторной бригад осматривает 
поля, отмечает вешками все препятствия, 
проверяет пути переездов через мосты, 
определяет очередность уборки хлебных 
массивов. На основании такого осмотра 
и составляются планы-маршруты дви
жения агрегата на все время жатвы. В 
этом плане подробно указаны сроки убор
ки, размеры полей, места регулировки 
агрегата, пути движения его с наимень
шими холостыми переездами. За два дня 
до косовицы поля разбивают на загонки 
и обкашивают самоходными комбайнами.

Окончательную проверку готовности 
комбайна тов. Кандибор проводит при об
катке его в ноле, работая выборочно на 
более спелых хлебах. Обязанности всех 
обслуживающих агрегат также строго 
распределяются заранее.

Работа ведется по строго установлен
ному распорядку дня. Основной техниче
ский уход проводится утром при сдаче 
агрегата дневной смене. С целью сокра
щения затраты времени он проводится с 
участием работников обеих смен. Обычно 
начинают работать на первой скорости, 
а затем, по мере подсыхания росы, на 
второй. В 12 часов дня, когда хлебная 
масса сухая, опускают деки, проводят 
смазку деталей и на третьей скорости ра
ботают до заката,* В 8 часов вечера агре
гат останавливают на 15—20 минут и 
во время технического ухода готовят ком
байн к ночной работе. Комбайн имеет хо
рошее освещение.

— Нужно отметить, — подчеркнул 
тов. Кандибор, — что ночью, как прави
ло, моторы трактора и комбайна работа
ют лучше, и агрегат при полном освеще
нии может работать всю ночь. В отдель
ные ночные :смены наш агрегат убирал 
до 30 гектаров. Работа в ночное время— 
важный резерв повышения производитель
ности комбайна, путь к сокращению сро
ков уборки. Только в ночное время в 
трудных погодных условиях прошлого 
года наш комбайн убрал хлеба с. 400 
гектаров.

Работа шла круглосуточно, по прави
лу — «ни одной секунды простоя». За

правку машины проводили на ходу.
— Однако и при двусменной рабо

те, — говорит тов. Кандибор, — мы не 
добились бы успехов, если бы убирали 
хлеб только в хорошую погоду. Опыт по
казывает, что комбайновый агрегат при 
соответствующих регулировках и режи
мах может работать в любую погоду, да
же в дождь, и при этом хорошо вымола
чивать зерно. При уборке во время не
большого дождя мы уменьшаем скорость 
движения, усиливаем «ветер».

— По сырой почве комбайн идет тя
жело, поэтому мы чаще обычного разгру
жаем бункер и этим несколько облегчаем 
машину. В молотильной части комбай
на выше вороха транспортера установили 
дополнительный битер и проводили регу
лировку молотильного аппарата, умень
шая зазор между штифтами барабана и 
дек. Для предупреждения утечки зерна в 
солому и полову прочищаем решета метал
лическим веничком через каждые 20—30 
минут. Был случай, когда в один дожд
ливый день мы убрали хлеба с 17 гек
таров и намолотили около 300 центне
ров зерна.

Высокорослые хлеба, убираемые в 
прошлом году после проливных дождей, 
сильно полегли, что усложняло уборку. 
Для предотвращения потерь тов. Кандибор 
изготовил приспособление — стебленодъ- 
емник. Оно состоит из стальных прутьев 
длиной 460 миллиметров, изогнутых в 
виде полозка и закрепленных на каждом 
четвертом пальце режущего аппарата. 
Для этого были использованы зубья от 
старых тракторных грабель толщиной в 
10 миллиметров. Полозок, выдвинутый на 
300 миллиметров впереди пальца, ползёт 
по земле, поднимая стебли на режущий 
аппарат. На лопасти у мотовила прикреп
лялись железные прутья-пальцы, кото
рые, как грабли, сгребали колосья е ре
жущего аппарата.

— С помощью такого простого при
способления, которое можно изготовить в 
любой МТС, в сочетании с применением 
эксцентрикового мотовила, — заявил 
комбайнер, — я убрал хлеба, буквально 
расстеленные по земле, причем на поло
се не оставалось ни одного несрезанного 
колоска.

Кроме того, для уменьшения потерь 
хлеба уборка производится на низком 
срезе. Для этого на планке мотовила по 
всей их длине нашивались прорезинен
ные ремни шириной в 100 миллиметров.

Тов. Кандибор подробно ознакомил 
экскурсантов с техническими усовершен
ствованиями, которых внесено в комбайн 
до 30.

— Каждый комбайнер, — сказал в за
ключение тов. Кандибор, — должен стре
миться к тому, чтобы работать не шаб
лонно, а творчески. Нужно машину под
чинить человеку и взять от нее все, 
что можно. (ТАСС).

12 июня тысячи трудящихся Сальска 
собрались на Привокзальной площади, 
чтобы встретить Президента Федератив
ной Народной Республики Югославии 
Иосипа Броз Тито, Члена Президиума 
Верховного Совета СССР, Первого секрета
ря ЦК. КПСС Н. С. Хрущева, Первого 
заместителя Председателя Совета Мини
стров СССР А. И. Микояна и сопровожда
ющих их лиц.

Специальный поезд подходит к перро
ну. В дверях вагонов появляются товари
щи Поеип Броз Тито, Н. С. Хрущев,
A. И. Микоян. Раздаются дружные при
ветствия. Гостей встречают секретарь 
Ростовского обкома КПСС Н. В. Киселев, 
секретарь Сельского райкома КПСС
B. Н. Завьялов, председатель Сельского 
райисполкома И. Е. Колесников и другие 
местные деятели.

По старинному русскому обычаю пред
ставители трудящихся подносят товари
щам Тито и Хрущеву хлеб-соль.

С приветственными речами- к собрав
шимся обратились Мосин Броз Тито, 
Н. С. Хрущев и А. И. Микоян.

От имени колхозного крестьянства До
на. которое издавна выращивает прекрас
ных донских скакунов, секретарь Ростов
ского обкома КПСС Н. В. Киселев передал 
в дар товарищу Тито самого лучшего ко
ня, выращенного на конном заводе имени 
Буденного.

На всех станциях, на которых далее 
останавливался специальный поезд, с ко
торым следуют государственные деятели 
Югославии и Советского Союза, их горячо 
встречали тысячи советских граждан.

На станции Ея вышедшие на встречу 
поезда колхозницы и железнодорожницы 
попросили супругу Иосипа Броз Тито 
Йованку Броз передать привет югослав
ским женщинам.

Йованка Броз обратилась к собравшим
ся с речью, которую с сербского языка 
переводил Иосин Броз Тито. В ответ раз
дались бурные аплодисменты и приветст
венные возгласы в честь нерушимой со
ветско-югославской дружбы.

В 13 часов 45 минут поезд подходит в 
перрону станции Кавказская, где собра
лись многие тысячи жителей города Кро
поткина и окрестных казачьих станиц. 
Государственных деятелей Югославии и 
Советского Союза встречают партийные,

советские руководители и труженики 
колхозных полей двух соседних краев — 
Краснодарского и Ставропольского.

К почетным гостям подбегают пионеры 
города Кропоткина с букетами цветов и 
повязывают им алые пионерские галсту
ки. Пожеланием счастливого пути прово
жают собравшиеся дорогих гостей, на
правляющихся в автомашинах в станицу 
Григорополисскую. Здесь расположено од
но из крупнейших, прославленных в 
стране хозяйств Ставрополья — колхоз 
имени Сталина, Ново-Александровского 
района. По пути гости неоднократно оста
навливаются. чтобы осмотреть прекрас
ные массивы хлебов, запросто побеседо
вать с колхозниками.

Ставропольская земля встречает желан
ных гостей словами: «Добро дошли, доб
ро пожаловать!».

В лесу у колхозного Зеленого театра 
школьники станицы Григорополисской 
засыпают гостей цветами.

Председатель артели, депутат Верховно
го Совета СССР Н. Ф. Лыскин, посетив
ший осенью прошлого года в составе со
ветской парламентской делегации Югосла
вию, открывает митинг. От лица 2.700 
членов колхоза он обращается к гостям со 
словами сердечного привета.

Встреченные долго не смолкающими 
аплодисментами, с речами перед колхоз
никами выступили Иосип Броз Тито, 
Н. С. Хрущев и А. И. Микоян.

Колхозники е гордостью показали го
стям свое богатое многоотраслевое хозяй
ство.

На полевом стане третьей комплексной 
бригады для гостей колхозники пригото
вили обед. Во время обеда, который про
шел в очень теплой обстановке, состоялся 
обмен речами.

В 22 часа 35 минут по московскому 
времени специальный поезд, в котором 
совершают поездку государственные дея
тели Югославии и Советского Союза, от
правился со станции Кавказская на Крас
нодар. На перрон проводить почетных го
стей собрались рабочие, служащие, кол
хозники Кропоткина, станции Кавказская 
и окрестных станиц.

Президент ФНРЮ Иосип Броз Тито об
ратился к собравшимся с речью.

13 июня. (ТАСС).

Колхозы и совхозы Российской Федерации 
выполнили план ярового сева

Колхозы и совхозы Министерства совхо
зов РСФСР к 10 июня выполнили план 
сева яровых культур на 100,4 процента. 
Посеяно яровых культур 76,3 млн. гекта
ров, на 3,7 млн. гектаров больше, чем к 
этому времени в прошлом году.

Значительно расширены посевы куку
рузы. Всего посеяно кукурузы 11,7 млн. 
гектаров, на 3,5 млн. гектаров больше, 
чем в прошлом году.

Колхозы льносеющих районов республи
ки посеяли в текущем году льна-долгунца
1.200 тыс. гектаров, на 413 тыс. гекта
ров больше прошлого года.

Сахарной свеклы посеяно в колхозах и 
совхозах 536 тыс. гектаров, на 67 тыс. 
гектаров Штыпе, чём в 1955 году. Пло
щадь посева картофеля и овощей по срав
нению с прошлым годом увеличилась на 
330 тыс. гектаров.

-11НШП1Н —

С В О Д К А
о ходе подъема паров по районам Томской области 

на 10 июня 1956 года
(в процентах к  плану)
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1 Чаинский 78,7 11 Парбнгский 42,8
2 Асиновский 76,0 12 Шегарский 35,3
3 Кожевниковский 75,7 У13 Парабельский 33,4
4 Молчановский 69,5 14 Верхне-Кетский 20,6
5 Зырянский 68,9 15 Колпашевский ИД
6 Томский 60,3 16 Тегульдетский 10,7
7 Туганскнй 57,6 17 Александровский —
8 Бакчарский 49,6 18 Васюганский —
9 Кривошеинский 49,4 19 Каргасокский —

10 Пышкино-Троицкий 44,0 20 Пудннекий —
.................................................................................................................... ...........................

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ МТС И КОЛХОЗОВ ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА НА 1 ИЮ НЯ 1956 ГОДА

ВПЕРЕДИ-ВЫСОКОЯРСКАЯ МТС

24 июня — День Воздушного Флота 
СССР. Советский народ и его вооружен
ные силы деятельно готовятся к праздни
ку. В честь праздника советской авиации 
в городах, селах, воинских частях и на 
боевых кораблях проводятся доклады и 
лекции о славной истории военно-воздуш
ных сил страны социализма.

В первичных организациях Доброволь
ного общества содействия армии, авиации 
и флоту организованы фотовыставки и 
фотовитрины, рассказывающие о героизме 
советских летчиков в годы Великой Оте
чественной войны. Во многих библиотеках 
оборудованы книжные выставки. На стен
дах, в витринах — книги по различным

вопросам авиации, о летчиках.
Готовясь ко Дню Воздушного Флота, 

клубы, дома и дворцы культуры органи
зуют встречи с Героями Советского Союза 
и работниками авиационной промышлен
ности.

24 июня в Москве на Тушинском аэро
дроме состоится воздушный парад. На 
большой традиционный авиационный 
праздник съедутся сотни тысяч жителей 
столицы и области, прибудут зарубежные 
гости.

На воздушной арене выступят спорт
смены-летчики, планеристы и авиамоде
листы ДОСААФ, военные летчики, пара
шютисты, десантники. - (ТАСС).
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1 Высокоярская 1078 51 179
2 Вороновская 1074 130 123
3 Петропавловская 1031 59 201
4 Рыбаловская 976 215 138
5 Коломинская 972 81 176
6 Пышкинская 959 122 136
7 Светлянская 957 153- 153
8 Чаинская 951 —14 147
9 Чилийская 949 45 129

10 Тунгусовская 918 167 143
11 Поросинская 909 15 113
12 Парбигская 896 126 157
13 Кривошеинская 893 178 156
14 Галкинская 893 —99 151
15 Гынгазовская 879 197 124
16 Баткатская 877 111 150
17 Уртамская 875 56 121
18 Ювалинская 873 55 131
19 Тугаяская 870 172 156
20 Гусевская 856 105 114
21 Сергеевская 847 240 134
22 Корниловская 844 144 156
23 Асиновская 843 —47 143
24 Чажемтовская 815 216 131
25 Молчановская 794 260 117
26 Рождественская 768 116
27 Томская 759 38 136
28 Митрофановская 749 69 .128
29 Турунтаевская 744 111 135
30 Громышевская 741 53 102
31 Ключевская 711 32 110
32 Парабельская 686 112 91
33 Красноярская 644 80 127
34 Чердатская 609 152 76
35 Старнцынская 590 159 105
36 Зырянская 541 25 89
37 Цудинская 494 70 85

КОЛХОЗ „ПОБЕДА" ПЕРВЕНСТВА НИКОМУ 
НЕ УСТУПАЕТ
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Надоено молока 
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(в кг)

1 «Победа» Кожевниковский 1936
2 «Северное сияние» Бакчарский 1602
3 Имени Жданова Кривошеинский 1374
4 Имени Булганина Туганский 1357
5 «3-й год пятилетки» Томский 1337
6 «Верный путь» Парбнгский 1291
7 Имени Ильича Чаинский 1290
8 Имени Сталина Парбнгский 1252
9 «Путь Октября» Пышкино- Троицкий 1236

10 Имени Крупской Чаинский 1233
11 Имени Калинина Чаинский 1220
12 Имени Жданова Чаинский 1201
13 Имени Маленкова Кривошеинский 1197
14 Имени Калинина Кожевниковский 1187
15 «Искра» Кривошеинский 1182
16 Имени Чапаева Туганский 3161
17 Имени Калинина Кривошеинский 1156
18 Имени Мичурина Туганский 1137
19 «Серп и молот» Томский 1136
20 Имени Маленкова Парбнгский 1127
21 Имени Красина Чаинский 1117
22 Имени Шверника Кожевниковский 1108
23 Имени Крупской Пышкино-Троицкий 1101
24 Имени Сталина Молчановский 1096
25 Имени XX съезда партии Туганский 1091
26 Имени Булганина Кожевниковский 1090
27 Имени Буденного Чаинский ''1083
28 «Красный Октябрь» Молчановский 1079
29 «Комсомолец» Асиновский 1075
30 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 1074
31 «Заря» Чаинский 1065
32 Имени Хрущева Асиновский 1060
33 «Пламя» Томский 1059
34 Имени Хрущева Парбнгский 1058
35 Имени Жданова Зырянский 1042
36 «Путь к социализму» Пышкино-Троицкий 1026
37 «Прогресс» Шегарский 1020
38 «Коммунист» Кожевниковский 1020
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С областного совещания 
передовиков сельского хозяйства ИСПОЛЬЗУЕМ ВСЕ 

УВЕЛИЧЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВА
РЕЗЕРВЫ ДЛЯ БЫСТРОГО 

СЕЛЬХОЗПРОДУКТОВ
☆ ☆ ☆ ☆'

БОЛЬШ ИЕ РЕЗЕРВЫ
С. М У Х И Н , заведующий молочно-товарной фермой колхоза 

„ П обедаКожевниковского района

П Е Р В Е Н С Т В А  К Е М Е Р О В С К И М  
Д О Я Р К А М  Н Е  У С Т У П И М

Ц Е Н Н А Я  К У Л Ь Т У Р А
С. ЛОГУНОВ, звеньевой по льну колхоза имени Хрущева, 

Асиновского района
Выполняя поставленные партией и 

правительством задачи по увеличению 
производства молока, коллектив нашей 
молочно-товарной фермы колхоза «Побе
да» добился в этом некоторых успехов.

За прошедший год нам удалось повы
сить продуктивность коров в 2,5 раза 
но сравнению с предыдущим. Молока в 
среднем на корову было надоено по 2.450 
килограммов. Вступая в 1956 животно
водческий год, мы решили увеличить на
дои до 2.700 килограммов, но после XX 
съезда Коммунистической партии пересмо
трели это обязательство и решили молока 
надоить не менее 3.000 килограммов на 
корову.

Слово наше с делом не расходится. За 
зимний период текущего хозяйственного 
года молока на, каждую фуражную корову 
получено по 1.936 килограммов. Нужно 
сказать, что нам, работникам животновод
ства, большую помощь оказывали правле
ние и партийная организация колхоза. За 
последнее время неплохо помогают в ра
боте специалисты сельского хозяйства.

Лето — сезон «большого молока». Мы 
уверены, что обязательство получить по 
3.000 килограммов молока на корову пе
ревыполним.

Раньше мы не считали, во что обхо
дится колхозу центнер молока, по
вышения продуктивности добивались 
любой ценой. Себестоимость молока была 
высокая. В 1955 году, например, на полу
чение одного центнера молока мы затра
чивали 9 трудодней, в 1956 году за
траты снижены до 6,5 трудодня, но и 
это много.

Некоторого снижения себестоимости 
центнера молока добились за счет повы
шения надоев при тех же затратах кор
мов. Корм теперь распределяем не всем 
коровам поровну, как было раньше, а по 
продуктивности коров, на каждый надоен
ный литр молока.

Большое внимание уделяем закладке 
кукурузного силоса. В прошлом году было 
посеяно 50 гектаров кукурузы. В этом 
году мы посеяли 107 гектаров ку
курузы. Урожай надеемся получить хоро

ший. Сейчас копаем силосные траншеи. 
Думаем заложить больше 10 тонн куку
рузного силоса на фуражную корову.

Посеяно на прифермском участке 
3 гектара картофеля, 6 гектаров турнеп
са. На ферме установили автопоилку, 
чем освободили 10 водовозов. Ввели элек
тродойку. Если раньше за дояркой было 
закреплено 10—12 коров, то сейчас — 
по 18—20 воров. Думаем в этом году 
полностью механизировать ферму: уста
новить кормозапарники, корнемойки, кор
нерезки и т. д. Все это даст возможность 
сократить затраты труда и снизить себе
стоимость центнера молока.

Пастбища у нас плохие. Мы разбили 
'их на участки, организовали загонную 
пастьбу. На подкормку используем силос 
и озимую рожь.

Нужно сказать, что дело у нас идет не 
всегда гладко и хорошо. Очень много у 
нас недостатков, недоделок. Но общими 
усилиями работников животноводства и 
полеводства мы будем ликвидировать эти 
недостатки и постараемся не только вы
полнить, но и перевыполнить взятые со
циалистические обязательства. Мы увере
ны, что наша передовая доярка Анна Ру
дольфовна Кривенс обгонит доярку Эрну 
Мяссо из колхоза «Северное сиянле», 
Бакчарского района.

НАШЕ СЛОВО КРЕПКОЕ
М . Ш АРАН ДИН , бригадир комсомольско-молодежной тракторной

бригады Вороновской М ТС
Члены нашей комсомольско-молодеж

ной тракторной бригады стремятся внести 
свой вклад в выполнение решений партии 
и правительства по крутому подъему 
сельского хозяйства. Мы взяли на себя 
обязательство в нынешнем году вырабо
тать на 15-сильный трактор по 1.000 
гектаров мягкой пахоты, вместе с колхоз
никами обслуживаемой сельхозартели име
ни Ворошилова, Кожевниковского района, 
добиться повышения урожайности в 1,5 
раза по сравнению с 1955 годом.

К весенним полевым работам мы под
готовились задолго до их начала: тща
тельно отремонтировали тракторы и сель
скохозяйственный инвентарь. Многие 
члены бригады в зимнее время повысили 
свою квалификацию на специальных кур
сах, организованных в МТС.

Весенний сев на площади около 1.000 
гектаров мы провели за 9 рабочих дней. 
На половине посевных площадей зерновые 
посеяли узкорядным и перекрестным спо
собами. Опыт прошлых лет показал, что 
это дает значительную прибавку урожая.

Выработка на 15-сильный трактор в 
бригаде за период весенних полевых ра
бот составила 274 гектара. Члены брига
ды сэкономили 2.600 килограммов горю
чего!

Высокой выработки мы добиваемся бла
годаря тому, что стараемся ценить время, 
использовать машины с полной нагруз
кой. Работаем круглосуточно. Техниче
ский уход, заправку машин производим 
в борозде. Члены бригады трактористы 
тт. Дерябин, Тераудс, Томенын ежесменно 
значительно перевыполняют установлен
ные нормы.

Большое значение мы, механизаторы, 
придаем созданию прочной кормовой базы 
для общественного животноводства. Нын
че на полях второй полеводческой брига
ды колхоза имени Ворошилова переобору
дованной сеялкой мы посеяли 89 гекта
ров кукурузы. Вместе с колхозниками мы 
решили вырастить высокий урожай этой 
ценной культуры. На всей посевной пло
щади произвели боронование посевов ку
курузы. На днях приступили к междуряд
ной обработке ее в двух направлениях.

Сейчас мы тщательно готовимся к се
ноуборочной кампании. Все сеноубороч
ные машины отремонтированы. Кормов 
для общественного животноводства будет 
заготовлено вдоволь.

Наша комсомольско-молодежная бригада 
приложит все силы к тому, чтобы успеш
но выполнить взятые на себя обязатель
ства. Наше слово крепкое,

М Ы  М О Ж Е М  Р Е З К О  У В Е Л И Ч И Т Ь  

П Р О И З В О Д С Т В О  С В И Н И Н Ы

М , КУ Ч У ГУ Р А —свинарка колхоза имени Маленкова, 
Бакчарского района

Дать государству больше свиного мяса 
— долг работников колхозных свиновод
ческих ферм. Я, как и мои подруги, ста
раюсь работать хорошо. За мной закреп
лено 10 свиноматок, от которых я уже 
получила по 15 поросят. Думаю до конца 
года довести приплод до 22 поросят на 
каждую свиноматку.

Главное, что решает успех в нашей ра
боте,—любовь к своему делу, старание 
и труд. Мы ухаживаем за свиноматками, 
пасем их, приготовляем корм. За послед
нее время стали больше задумываться 
над вопросом снижения затрат труда на 
производство центнера свинины. С трех
разового перешли на двухразовое кормле
ние.

Двухразовое. кормление облегчает труд 
свинарок, а результаты дает хорошие: 
свиньи упитанности не теряют.

В этом году колхоз резко увеличит 
производство свиного-мяса. Резервы у 
нас велики. Их надо полностью исполь
зовать. В частности, давно пора механи
зировать работу на свиноферме. Правле

ние нашего колхоза об этом не проявляет 
должной заботы. Если бы у нас было ме
ханизировано приготовление кормов и 
другие трудоемкие работы, мы смогли бы 
уже в этом году дать государству свини
ны значительно больше, чем запланиро
вали.

А. ВОСТРИКОВА, доярка овощесовхоза Томского ры бтреста
Коллектив доярок нашего совхоза, как 

и все доярки колхозов области, стремится 
резко увеличить производство молока. В 
прошлом году мы надоили в среднем бо
лее чем по 2.000 килограммов молока на 
каждую корову. Я от своей группы надо
ила 2.109 килограммов молока на корову.

Нынче у нас дела идут немного поху
же. И вот почему. Каждое нововведение в 
работе требует тщательного изучения, 
проверки его эффективности в местных 
условиях. Мы пренебрегли этим правилом 
и наказаны за это. Речь идет о внедрении 
двукратной дойки коров. Мы сразу пере
вели коров с четырехразовой на дву
кратную дойку, причем сделали это без 
учета особенностей каждой коровы в от
дельности. Результат—значительное сни
жение надоев молока. Теперь у нас поло
жение дел поправлено. Двукратная дойка 
применяется, и она себя оправдывает. Но 
пока мы разобрались в причинах падения 
надоев, пока исправили допущенные 
ошибки, время шло, молоко мы теряли. Я 
эго говорю к тому, чтобы предостеречь 
других от подобных ошибок.

Еще скажу о распространении опыта 
передовиков. Это во многом зависит от 
нас самих: Нам самим надо на практиче
ских примерах обучать других людей ме
тодам своей работы, убеждать их нагляд
ным показом.

Мне довелось побывать в соседнем с 
нами колхозе «За коммунизм», Колпашев- 
ского района, рассказать дояркам о том, 
что мне помогает получать высокие надои 
молока. Но, видимо, мой рассказ оказался 
мало убедительным, и доярки отнеслись к 
нему недоверчиво. «У вас корма хорошие, 
вот и молока много надаиваете»,—говори
ли они. Тогда мы пригласили их приехать 
на нашу ферму и посмотреть все своими 
глазами. Две доярки действительно при

ехали и на месте убедились в справедли
вости моего рассказа.

Результат этой поездки оказался хоро
шим. Доярки предъявили законные требо
вания к правлению колхоза об улучшении 
кормления скота и обеспечили резкое по
вышение надоев молока.

Если все мы дружно возьмемся за дело, 
будем настойчиво добиваться, чтобы и 
другие колхозники подтягивались до 
уровня передовиков, то я уверена, что 
задания шестой пятилетки по увеличению 
производства продуктов сельского хозяй
ства выполним досрочно.

В нынешнем году я дала слово надоить 
в среднем на каждую корову по 3.600 
килограммов молока. Свое слово сдержу.

Мы слышали здесь заявление предста
вителя делегации кемеровских работни
ков сельского хозяйства о том, что они 
обещают обогнать Томскую область по на
доям молока. Я думаю, что мы, доярки 
томских колхозов и совхозов, не уступим 
первенства в соревновании за высокие 
надои молока.

Лен в условиях нашей области — 
одна из наиболее высокодоходных куль
тур. В Асиновском районе все колхозы — 
миллионеры. В нашем колхозе имени Хру
щева в прошлом году от реализации льна 
получено 3.128 тысяч рублей, а общий 
доход колхоза составил 3.826 тысяч руб
лей.

Но высокие доходы ото льна сами по 
себе не приходят. Чтобы добиться успеха, 
нужно любить эту культуру, знать ее 
особенности, заботливо ее выращивать.

Во многих колхозах сеют лен на боль
ших площадях, но доход от него получа
ют низкий. Это происходит потому, что к 
выращиванию льна относятся бесхозяйст
венно, не обращают внимания на каче
ство льнотресты. В среднем колхозы на
шей области сдают на льнозаводы льно
тресту десятым номером. А в передовых 
льносеющих областях льнотресту сдают 
тридцатым номером.

Нашему государству нужны не только 
льносемена, нужно ему и льноволокно, 
очень много льноволокна. Значит, наш 
долг уделить как можно больше внимания 
получению высококачественной льнотре
сты, ее обработке. Колхозы области имеют 
возможность получать очень высокие до
ходы от сдачи государству льнотресты.

В нашем колхозе доход от каждого гек
тара льна в прошлом году составил 
14.000 рублей, а в нашем звене — по 
26.731 рублю. Основной доход мы полу
чили не за счет семян, а за счет высокого 
качества тресты. Разве не понятно, что 
есть расчет повозиться с трестой, довести 
се в каждом колхозе до высокого каче
ства.

Льноводы нашего колхоза и впредь бу
дут с любовью и старанием выращивать 
лен, чтобы из года в год сдавать госу

дарству как можно больше льнопродув- 
ции. Но у нас есть ряд претензий к Аси- 
новской МТС, а также к областным тор
гующим организациям.

В МТС имеется много хороших машин 
для уборки льна. Но механизаторы еще 
плохо их осеоили, не умеют на них рабо
тать. Качество уборки льна льнотеребил
ками очень низкое, соломка мнется, пу
тается.

Областное управление сельского хозяй
ства, облпотребсоюз не побеспокоились 
нынче о завозе в наш Асиновский район 
ядохимикатов для протравливания семян 
льна. Колхозы испытывают нехватку этих 
материалов. Эту ошибку нельзя повто
рять в будущем году.

Вот такие у меня были к нашему со
вещанию передовиков пожелания. Еще 
раз хочу призвать работников совещания: 
больше сейте льна, любите эту ценную, 
высокодоходную культуру.

БОЛЬШЕ ПОМОГАТЬ СПЕЦИАЛИСТАМ 
В КОЛХОЗАХ

Получу по 3 .2 0 0  килограммов 
молона на корову

Э. МЯССО, доярка колхоза , Северное сияние*, 
Бакчарского района

Дояркой я работаю 5 лет. Помню, г, 
первые годы работы на ферме надаивала 
по 1.200—1.300 килограммов молока на 
корову. Такие же низкие надои получа
ли и другие доярки колхоза. Если бы в 
то время нам сказали, что от наших ко
ров можно получить значительно больше 
молока, мы бы ни за что не поверили. 
Сейчас все это осталось далеко позади. 
Мы на своем опыте убедились в том, что 
от наших сибирских коров можно полу
чать по 3—4 тысячи килограммов молока 
за год. Для этого только нужно создать 
хорошие условия содержания и кормле
ния животных.

За мной сейчас закреплено 15 коров- 
первотелок. От каждой из них за 8 ме
сяцев текущего животноводческого года я 
получила по 2.464 килограмма молока. 
Всего до конца года решила надоить по 
3.200 килограммов молока от каждой ко
ровы. Обязательство это нелегкое, но я 
постараюсь его выполнить. Возможности 
для этого есть.

Правление нашего колхоза уделяет 
большое внимание увеличению производ
ства молока. Трудоемкие процессы на фер
мах колхоза механизированы. Из года в 
год'укрепляется кормовая база.

Чтобы 'получить много молока в летний 
период, важно правильно организовать со
держание коров на пастбищах. В нашем 
колхозе организуется механизированный 
летний лагерь для дойных коров. Каждая

корова будет иметь отдельное стойло, что 
даст нам возможность производить инди
видуальное кормление животных с уче
том их продуктивности. В лагере установ
лены автопоилки, электродоильные агре
гаты.

Во время отдыха коров два раза в 
день их подкармливаем. Для этой цели 
вблизи лагеря посеяно 6 гектаров смеси 
овса с горохом, 6 гектаров кукурузы, 
5 гектаров картофеля и 1,5 гектара кор
мовой капусты.

Наше обязательство — надоить по кол
хозу 3.000 килограммов молока на каж
дую фуражную корову — будет выполне
но.

Большая ответственность
К. НАХЧИГАНОВ, бригадир тракторной бригады 

Пышкинской МТС
Ответственные задачи- поставил XX 

съезд Коммунистической партии Совет
ского Союза перед работниками сельского 
хозяйства. В решении этих задач огром
ная роль принадлежит нам, механизато
рам. Если раньше МТС выполняли лишь 
отдельные виды полевых работ, то сейчас 
машинно-тракторные станции являются 
организаторами колхозного производства, 
несут ответственность за развитие всех 
отраслей хозяйства сельхозартелей.

Каждый член нашей бригады озабочен 
тем, чтобы вместе с колхозниками выра
стить нынче, в первом году шестой пя
тилетки, высокий урожай всех сельскохо
зяйственных культур.

Подготовку к весеннему севу мы нача
ли еще с осени 1955 года. Тракторы и 
сельскохозяйственные машины были 
отремонтированы к 14 февраля 1956 го
да, ко дню открытия XX съезда партии. 
В начале апреля мы вместе с агрономом 
и председателем колхоза еще раз прове
рили все тракторы и сельскохозяйствен
ные машины, устранили замеченные де
фекты. Сев мы начали несколько позднее, 
чем в прошлом году,—12 мая, но закон
чили его раньше. Возросшая организован
ность, высокопроизводительный труд ме
ханизаторов и колхозников дали нам воз
можность провести сев за 12 рабочих 
дней, с высоким качеством. Всходы зер
новых на наших полях очень хорошие. 
Это радует как колхозников, так и меха
низаторов.

Мы постараемся обеспечить хороший 
уход за посевами, убрать урожай без по
терь.

Весенний сев нынешнего года прошел 
более организованно, чем в прошлые го

ды, но он показал, что мы еще недоста
точно высокопроизводительно используем 
тракторы. В бригаде не хватает прицеп
ных машин, особенно культиваторов и 
плугов, и тракторы мы вынуждены пу
скать в работу неполной нагрузкой. 
Прицепных орудий не хватает и в других 
бригадах нашей МТС. За последние два 
года мы получили 8 тракторов, а культи
ваторов и плугов не получили ни одного.

Областное управление сельского хозяй
ства должно позаботиться об обеспечении 
МТС области достаточным количеством 
прицепных орудий. Это поможет нам бо
лее высокопроизводительно использовать 
тракторы.

Наша тракторная бригада взяла на се
бя обязательство выработать нынче по 
730 гектаров мягкой пахоты на 15-силь
ный трактор. Свое слово мы сдержим.

И. ТИШ ЕР, зоотехник колхоза имени Дзержинского, 
Кожевниковского района

Я работаю зоотехником колхоза имени 
Дзержинского, Кожевниковского района. 
Нет надобности говорить о том, какое 
удовлетворение приносит труд в колхозе, 
когда*ты сознаешь, что от твоего-умения, 
знаний, опыта во многом зависит успех 
подъема общественного хозяйства.

За последние год — два колхоз зна
чительно окреп экономически, добился 
повышения продуктивности скота. За 
прошлый год мы надоили на каждую фу
ражную корову по 1.050 килограммов мо
лока, а за 8 месяцев этого года молока 
получено от каждой коровы на 250 кило
граммов больше. Колхоз выполнил полу
годовой план по обязательным поставкам 
молока государству. Кроме того, продал в 
госзакупки 181 центнер молока.

Что касается роста поголовья скота, то 
полугодовой план по крупному рогатому 
скоту выполнен на 107 процентов, по 
свиньям — на 100 процентов и по овцам 
— на 83 процента. Сейчас мы принимаем 
все меры к тому, чтобы в первых числах 
июля выполнить план поставок сельхоз
продуктов государству за 3-й квартал.

Сейчас на откорме находится 200 сви
ней. которых мы рассчитываем сдать и 
продать государству в конце третьего 
квартала.

Правление колхоза н партийная орга
низация поддерживают меня, как специа
листа, интересуются моей работой. Этого 
я не могу сказать о работниках областно
го управления сельского хозяйства. 
Жизнь предъявляет к специалистам 
сельского хозяйства новые,, повышенные 
требования. Мы должны многое знать, 
чтобы учить колхозников новым приемам, 
внедрять в практику достижения науки и 
опыт передовиков. Значит, мы должны 
изо дня в день повышать свою деловую 
квалификацию, что без помощи област
ного управления сделать трудно.

Настала пора по-серьезному взяться за
обучение колхозных специалистов, но об
ластное управление сельского хозяйства 
этим совсем не занимается. Больше того, 
когда работники областного управления 
бывают на местах, они мало интересуются 
работой специалистов, нередко те или 
иные указания и замечания передают че
рез других товарищей, вместо того, чтобы 
встретиться лично.

Нужно с такими методами руководства 
работой колхозных специалистов покон
чить, и чем скорее, тем лучше.

Нельзя умолчать о работе потребитель
ской кооперации, которая призвана обес
печивать колхозы необходимыми промыш
ленными товарами. Некоторые работники 
потребкооперации бюрократически отно
сятся к нуждам колхозов. Наш колхоз 
нуждается в водопроводных трубах. Один 
из руководителей облпотребсоюза тов. 
ЖидомороЕ пообещал дать трубы. Мы два - 
раза посылали машину в Томск, и каж- '■ 
дый раз она возвращалась ни с чем.

З В Е Р О В О Д С Т В О — Д О Х О Д Н А Я  О Т Р А С Л Ь

Х О З Я Й С Т В А

Г. АКАТЬЕВ, заведующий звероводческой фермой колхоза имени 
Хрущева, Колпашевского района

Колхозы нашей области, наряду с уве
личением производства продуктов сель
ского хозяйства, должны также увеличи
вать производство пушнины. Большинство 
колхозов области располагает всеми ус
ловиями для содержания серебристо-чер
ных лисиц. Это очень высокодоходная от
расль хозяйства, если ' выращивание 
зверьков доверено добросовестным колхоз
никам, знающим и любящим это дело.

Лпсоферма в нашем колхозе существу
ет без малого 20 лет. В прошлом году мы 
получили от нее дохода 41 тысячу руб
лей, а в нынешнем году думаем доход 
значительно увеличить.

Выход молодняка хороший. Я брал обя
зательство получить в этом году по 4 
щенка на каждую самку и выполнил его. 
От каждой из 15 самок получено и сохра
нено по 4,5 щенка, Молодняк хорошо раз
вивается.

Но я недоволен работой фермы. Мы 
могли бы иметь гораздо лучшие показате
ли, если бы правление колхоза уделяло 
больше внимания развитию звероводства в 
колхозе. Лисоферма очень маленькая,

клетки шатровые, тоже маленькие. Пло
хие условия содержания лисиц снижают 
качество шкурок, сдерживают рост пого
ловья зверьков.

Со своей стороны я приложу все свои 
силы, знания, опыт, чтобы улучшить ра
боту фермы, с каждым годом увеличивать 
сдачу ценного пушного сырья государст
ву.
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Областное совещание передовиков
сельского хозяйства

Как уже сообщалось, закончило свою 
работу совещание передовиков сель
ского хозяйства Томской области. С 
докладом «О ходе выполнения плана про
изводства продуктов сельского хозяйства, 
принятого на 1956 год» выступил секре
тарь обкома КПСС тов. Бабанов.

Он подробно остановился на стоящих 
перед колхозниками и механизаторами об
ласти задачах по увеличению производ
ства сельскохозяйственных продуктов в 
шеетой пятилетке. Производство зерна в 
колхозах должно возрасти к 1960 году в
1,6 раза по сравнению с 1955 годом, 
льноволокна — в 2,5 раза. Резко должно 
возрасти производство продуктов живот
новодства.

—Наша задача,—говорит докладчик,— 
сделать 1956 год, первый год шестой 
пятилетки, годом крутого подъема всех 
отраслей сельскохозяйственного мроизвод- 
етва. Возможности для этого есть. Колхо
зы и машинно-тракторные станции обла
сти нынчз в более сжатые сроки, на бо
лее высоком агротехническом уровне, чем 
в прошлые годы, провели весенний сев. 
Перевыполнены планы посева пшеницы, 
льна, кукурузы. За 5 месяцев текущего 
года производство молока в колхозах по 
сравнению с тем же периодом прошлого 
года увеличилось на 25 процентов.

Однако это не должно нас успокаивать, 
в сельском хозяйстве области еще имеют 

шесто крупные недостатки.
В марте и апреле во многих колхозах 

допущено снижение надоев молока. Что- 
6iA.,выполнить взятое тружениками сель- 
сшго хозяйства нашей области обязатель
ство ■— надоить в нынешнем году по
1.800 килограммов молока на фуражную 
корову, необходимо обеспечить получение 
в летние месяцы не менее 255—260 ки
лограммов молока на каждую фуражную 
борову ежемесячно.

В ряде районов области, отмечает док
ладчик, плохо выполняются задания по 
производству мяса, шерсти, яиц. В Ту- 
ганском районе, например, с начала те
кущего года с откорма снято лишь 43 
свиньи, а в Дудинском районе за это 
время откормлена лишь одна свинья.

Плохо ведется в ряде колхозов и МТС 
подготовка к заготовкам к-ормов и сено
уборке. Необходимо в ближайшее время 
завершить ремонт всех имеющихся машин 
и инвентаря, подготовить необходимое ко
личество траншей для закладки силоса. 
На фуражную корову в колхозах области 
нынче должно быть заготовлено не менее 
10 тонн силоса, большое количество гру
бых кормов.

Необходимо в ближайшее время закон
чить вспашку паров. Надо освоить 
не менее 25 тысяч гектаров новых зе
мель. Образцово нужно организовать уход 
за посевами, в широких масштабах приме
нить химическую прополку посевов. Меж
дурядную обработку картофеля и куку
рузы нужно проводить в двух направле
ниях.

Необходимо принять все меры к тому, 
чтобы в нынешнем году резко сократить 
сроки уборки сельскохозяйственных куль
тур, не допустить потерь урожая. Для 
этого нужно высокопроизводительно ие- 
аользовать комбайны, льнотеребилки и 
другую уборочную технику, в широких 

''Масштабах применить раздельную уборку 
хлебов.
. Чтобы быстрее ликвидировать имею

щиеся в сельскохозяйственном производ
стве недостатки, успешно выполнить за
дания партии и правительства и свои 
обязательства, говорит докладчик,, нам 
необходимо широко распространять, внед
рить передовой опыт в области сельского 
хозяйства, проявлять к нему больше вни
мания. Опыт передовиков должен быть 
достоянием каждого колхоза, каждой 
бригады, фермы. Поучиться нам есть у 
кого. В области выросли сотни замеча
тельных полеводов, животноводов, меха
низаторов, добивающихся высоких пока
зателей в труде. Заслуживает внимания 
йота коллектива молочно-товарной фер- 
»W колхоза «Победа», Кожевниковского 
района, возглавляемого С. И. Мухиным. В 
истекшем году надои молока на этой 
ферме возросли более чем в 2,5 раза. За 
прошедшие 8 месяцев нынешнего хозяй
ственного года на ферме надоено по 1.936 
килограммов молока на. корову.

Свинотоварная ферма колхоза имени 
Шверника, Кожевниковского района, 
руководимая А. Я. Звирбулисом, в истек
шей году принесла колхозу около мил
лиона рублей дохода. На овцеводческой 
ферме колхоза имени Маленкова, Колиа- 
шевского района, в истекшем году на
стрижено по 2,7 килограмма шерсти от 
каждой овцы.

Звероводческая ферма колхоза имени 
Ленина, Александровского района, дала в 
1955 году 80 тысяч рублей дохода. На 
каждый трудодень, затраченный на фер
ме, доход составил 71 рубль 30 копеек.

Подробно останавливается докладчик 
на вопросе об организации социалистиче
ского соревнования между колхозами, 
фермами, районами, МТС нашей области, 
между отдельными колхозниками и меха
низаторами. В организации соревнования 
еще не изжит формализм, плохо ведется 
обмен опытом, итоги соревнования подво
дятся не систематически и не всегда пре
даются гласности. Плохо организовано со
циалистическое соревнование с тружени
ками Кемеровской области.

— Нужно сделать социалистическое 
соревнование боевым, действенным, кон
кретным, направить растущую трудовую 
активность колхозников и механизаторов 
щ  досрочное выполнение задач, постав
ленных XX съездом КПСС, — говорит 
тов. Бабанов.

Первым в прениях по докладу высту
пил председатель колхоза имени Калини
на, Кожевниковского района, тов. Щерба
тов. Он коротко рассказал о задачах, ко
торые поставили перед собой колхозники 
по досрочному выполнению заданий ше
стой пятилетки, о том, как они выполня
ются. Колхоз хорошо организовал лагерное 
содержание скота, создает прочную кор
мовую базу. Правление колхоза всячески 
поддерживает инициативу передовиков.

Тов. Щербатов от имени колхозников за
верил участников совещания, что колхоз 
досрочно выполнит намеченный план по 
увеличению производства сельскохозяйст
венных продуктов.

Знатная доярка области Эрна Мяесо из
колхоза «Северное сияние», Бакчарекого 
района, коротко поделилась опытом своей 
работы.

— Главное внимание мы сейчас уде
ляем повышению надоев молока, — гово
рит она. — Перспективы хорошие. В кол
хозе организуется летний механизирован
ный лагерь для содержания дойных коров. 
Нод крытыми навесами устанавливаются 
автопоилки, есть передвижная электро
дойка. Создание летнего механизированно
го лагеря поможет улучшить уход за ско
том. обеспечить повышение надоев и сни
зить трудовые затраты на центнер моло
ка.

Заведующий фермой черно-серебристых 
лисиц колхоза имени Хрущева, Колпашев- 
ского района, тов. Акатьев рассказал о 
большой выгоде разведения пушных зве
рей в колхозах.

Тов. Гочу, доярка колхоза имени Ма
ленкова, Кривошеинского района, тов. 
Маркина, доярка колхоза «Искра», этого 
же района, говорили о неиспользованных 
резервах повышения надоев молока.

— У нас на фермах еще много беспо
рядков, — указывает тов. Гочу. — Зи
мой воды вдоволь не успевали подвозить, 
весной коров держали почти на голодном 
пайке. Все это отразилось на продуктив
ности коров. За прошедшие 8 месяцев я 
надоила 1.960 килограммов молока, а ес
ли бы не было перебоев с кормами и дру
гих недостатков, мы могли бы надоить 
молока больше.

Тт. Гочу и Маркина заверили, что 
выполнят взятые обязательства — на
доят к октябрю на менее 3.500 кило
граммов молока в среднем на каждую 
корову.

Заведующий молочно-товарной фермой 
колхоза «Победа», Кожевниковского райо
на, тов. Мухин рассказал о том, как кол
лектив фермы борется за повышение про
дуктивности коров и снижение себестои
мости центнера молока.

— Главное, что помогает мне добивать
ся успеха в работе — горячая любовь к 
своему делу, — говорит свинарка колхоза 
имени Маленкова, Бакчарекого района, 
тов. Кучугура.—В нынешнем году я дала 
слово. получить по 22 поросенка от каж
дой свиноматки и обещание свое выпол
няю.

На трибуне — птичница колхоза имени 
Сталина, Колпашевского района, тов. Ма- 
рилова. В прошлом году она получила по 
116 яиц на каждую несушку. Нынче дала 
слово получить не менее 130 яиц и обе
щание свое выполняет.

—- Повышение яйценоскости кур — ре
зультат хорошего за ними ухода, направ
ленного выращивания молодняка, — 
говорит тов. Марилова. — У меня куры 
почти нс болеют, потому что я правильно 
организовала их кормление витаминными 
кормами, правильно ухаживаю за ними. 
Работники птицефермы каждого колхоза 
могут досрочно выполнить задания те
стой пятилетки по увеличению производ
ства яиц.

Выступивший затем председатель кол
хоза имени Молотова, Туганскнго района, 
тов. Зверев поделился планами по увели
чению производства молока, мяса и дру
гих продуктов в колхозе.

— Думаем надоить не менее 1.800 ки
лограммов молока на корову, и сдать не 
менее 150 центнеров свиного мяса, — 
говорит он. — Основа выполнения 
этих планов — создание прочной кор
мовой базы. На силос посеяно много куку
рузы, хорошо организуется лагерное со
держание скота. Только для зеленой под
кормки посеяно 45 гектаров кукурузы. 
В этом году сдаем в эксплоатацию свинар
ник на 500 голов, что даст возможность 
организовать круглогодовой откорм сви
ней.

Звеньевая кукурузоводческого звена 
колхоза «Вперед к коммунизму», Томского 
района, тов. Нарташова коротко рассказа
ла о том, как звено выращивает кукуру
зу на семена.

Агроном колхоза «Северное сияние», 
Бакчарекого района, тов. Новтун, предсе
датель колхоза имени Сталина, Окунеев- 
ского сельсовета, Зырянского района, тов. 
Бледное рассказали о борьбе колхозников 
и механизаторов за подъем общественного 
хозяйства колхозов. Тов. Логунов, звень
евой льноводческого звена __колхоза имени 
Хрущева, Аеиновского района, призвал 
присутствующих больше внимания уде
лить возделыванию льна, сделать льновод
ство высокодоходной отраслью каждого 
колхозного хозяйства.

Участники совещания с большим вни
манием выслушало выступление секрета
ря Кемеровского обкома КПСС тов. Гузен
ко.

— Трудящиеся Кемеровской области, 
как и весь советский народ, прилагают 
все силы для досрочного выполнения за
даний шестой пятилетки, — говорит он. 
— Рабочие промышленных предприятий, 
колхозники, работники МТС и совхозов 
нашей области приняли на 1956 год 
высокие социалистические обязатель
ства. Труженики сельского хозяйства об
ласти поставили перед собой задачу—уве
личить в текущем году производство зер
на на 20 процентов, картофеля — в два 
с половиной раза и овощей — в 2,8 раза.

Производство молока решено увеличить 
на 35 процентов по сравнению с 1955 
годом. На каждую фуражную корову бу
дет заложено по 7 тонн силоса. Партий
ные, советские, сельскохозяйственные ор
ганизации по-настоящему занялись орга
низацией летнего содержания скота. Мы 
постараемся в скором времени догнать и 
перегнать вашу область по надоям моло
ка.

По обязательству колхозы и совхозы 
должны нынче увеличить производство 
мяса на 40 процентов по сравнению с

прошлым годом. Будет откормлено 270
тысяч свиней.

Колхозники, работники МТС решили 
построить в текущем году екотоиомеще- 
ний на 40 тыс. голов, пробурить не ме
нее 100 артезианских скважин.

— Труженики сельского хозяйства Ке
меровской области, — сказал в заключе
ние тов. Гузенко, — включились в 
социалистическое соревнование с труже
никами сельского хозяйства Томской об
ласти за досрочное выполнение заданий 
шестой пятилетки. Они полны решимости 
в этом соревновании завоевать первен
ство.

Слово предоставляется зоотехнику кол
хоза «Пламя», Томского района, тов. Фи
лимонову, который говорил о борьбе кол
хозников за повышение продуктивности 
скота и рост его поголовья.

— Мы решили надоить не менее 2.000 
килограммов молока, — заявляет он, — и 
создать прочный фундамент для дальней
шего быстрого повышения продуктивности 
скота. Хотелось бы, чтобы колхозникам 
больше оказывалось помощи со стороны 
шефствующих организаций. Отсутствие 
достаточного количества екотопомещений 
тормозит развитие животноводства в кол
хозе. Шефы же наши третий год никак не 
могут достроить шлакоблочный коровник. 
Мы хотим, чтобы шефы твердо n держали 
свое слово и помогли нам в работе.

Бригадир тракторной бригады Воронов- 
ской МТС тов. Шарандин поделился опы
том проведения весеннего сева, организа
ции полевых работ.

На трибуне—председатель колхоза име
ни Денина, Бакчарекого района, тов. Бон
даренко. Как и многие предыдущие ора
торы, он делится опытом борьбы колхоз
ников за выполнение намеченных меро
приятий по подъему артельного хозяйства. 
Особое внимание оратор обращает на под
готовку и проведение заготовки сена и 
силоса.

Тов. Бондаренко говорит, что колхозни
ки и механизаторы Кемеровской области 
думают обогнать нас в соревновании.

Желание их законное, и мы его от ду
ши приветствуем. По и мы стремимся к 
тому же. У нас есть все возможности за
воевать первенство в этом соревновании.

Начальник областного управления сель
ского хозяйства тов. Сидоренко посвятил 
свое выступление вопросу использования 
техники МТС в колхозном производстве.

На трибуне — главный агроном Аси- 
новской МТС тов. Косач.

От имени коллектива механизаторов
Асиновской МТС тов. Косач вызывает па 
социалистическое соревнование коллектив 
передовой в Кемеровской области Кузнец
кой МТС.

— В деле повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур, быстрей
шего выполнения заданий шестой пяти
летки большое значение имеет правильная 
организация семеноводческого дела в кол
хозах, —-  говорит главный инспектор оол- 
сельхозунравления по растениеводству 
тов. Округин. Он говорит о недостатках в 
работе районных семеноводческих и элит
но-семеноводческих хозяйств области, ря
да научных учреждений, занимающихся 
выведением новых сортов сельскохозяйст
венных культур.

Руководители колхозов, машинно- 
тракторных станций, специалисты сель
ского хозяйства, иередовики-полеводы дол
жны уделить больше внимания семеновод
ству. Колхозы области должны в ближай
шие годы перейти на сплошные сортовые 
поеевы всех сельскохозяйственных куль
тур.

Пастух колхоза имени Булганина, Ко
жевниковского района, тов. Балычков 
рассказал о том, как коллектив животно
водов колхоза борется за повышение про
дуктивности животных.

Заведующий сельскохозяйственным от
делом обкома КПСС тов. Дерябин обратил 
внимание участников совещания на необ
ходимость резкого усиления борьбы за по
вышение производительности труда, сни
жение затрат труда на производство еди
ницы сельскохозяйственной продукции.

Председатель колхоза имени Мичурина, 
Туганского района, тов. Кузнецов расска
зывает о проведенных в колхозе органи
зационных мероприятиях, направленных 
на быстрейшее выполнение заданий те
стой пятилетки, увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов. В кол
хозе внесен ряд изменений в Устав сель
хозартели. введено ежемесячное авансиро
вание колхозников.

Тов. Кузнецов говорит о недостатках в 
организации распространения и обобщения 
передового сельскохозяйственного опыта. 
Серьезные претензии высказал он в адрес 
руководителей облпотребсоюза, которые 
плохо организуют снабжение колхозов не
обходимыми запасными частями, нефте
продуктами.

Бригадир тракторной бригады Пыщкпн- 
ской МТС тов. Нахчиганов рассказал о 
там, как коллектив возглавляемой им 
бригады боролся за сжатые сроки и вы
сокое качество сева.

На трибуне—директор Кузнецкой МТС 
Кемеровской области тов. Киселица. Рас
сказав о делах механизаторов Кузнецкой 
МТС, он от имени коллектива станции 
принимает вызов Асиновской МТС на со
циалистическое соревнование и выражает 
уверенность в том, что соревнование двух 
коллективов будет боевым, действенным, 
что оно поможет механизаторам успешнее 
бороться за крутой подъем колхозного 
производства.

Затем выступил первый заместитель 
председателя облисполкома тов. Смольяни
нов. Он подробно остановился на задачах, 
стоящих перед тружениками сельского 
хозяйства области по увеличению произ
водства сельскохозяйственных продуктов 
в 1956 году.

На заключительном заседании участни
ки совещания приняли обращение ко всем 
труженикам сельского хозяйства области.

К И Н О

Фильм о бессмертном подвиге

На снимке: Игнатий Игнатьевич
Шидловский. тянульщик грубого волоче
ния цеха № 1 завода «Томкабель». 
Сменные нормы он выполняет на 140 
— 155 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.
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С большим успехом прошли в Том
ске концерты одного из лучших совет
ских вокальных коллективов — Мол
давской государственной хоровой капел
лы «Дойна».

В программе концертов было бога
то представлено замечательное песен
ное творчество молдавского народа.

Программа открывалась мелодичной 
и праздничной колхозной рапсодией 
композитора Златова.

Большое впечатление оставила испол
ненная капеллой «Новая Дойна» компо
зитора Кока. Этому успеху способство
вала солистка М. Житкова —• облада
тельница красивого голоса.

Задорную песню «Ляна» пришлось 
по настоянию слушателей повторить — 
с таким обаянием спела ее в сопровож
дении хора солистка Л. Пелин.

Запомнились народные молдавские 
песни «Мариора», «Листок лимона», 
«Голубица» и «Мы любим девушек вы
соких».

Блестящее мастерство и тонкий вкус 
продемонстрировала капелла при испол
нении произведений русской и зару
бежной хоровой классики. Прежде всего 
здесь следует назвать такие произведе
ния, как хор «Славься» из оперы Глин
ки «Иван Сусанин», «Венецианская 
ночь» Глинки, «Вечерняя песня» 
Танеева, «Неаполитанская песня» Чай
ковского, «Грезы» Шумана и «Эхо» 
О. Лассо.

Программа была насыщена песнями 
многих народов — русского, украин
ского, китайского, румынского и других.

Чудесно была исполнена известная 
негритянская колыбельная «Спи, мой 
Беби» "(солистка М. Житкова).

В концертах принимал участие сла
женный вокальный квартет.

Своим заслуженным- успехом коллек
тив капеллы во многом обязан своим 
руководителям — главному дирижеру, 
заслуженному деятелю искусств Мол
давской и Туркменской ССР М. Коно
ненко, а также хормейстеру-дирижеру, 
заслуженному артисту Молдавской ССР 
М. Брезденюку.

Памяти героев, павших смертью храб
рых в боях с немецко-фашистскими за
хватчиками, посвящен новый фильм «Бес
смертный гарнизон»*), выпущенный на 
экраны Томской области.

Фильм начинается кадрами, показы
вающими последние дни войны, когда шли 
бои на улицах Берлина и красное знамя 
взвилось над рейхстагом.

Среди военнопленных, е боем вырвав
шихся из фашистского концлагеря, нахо
дился Батурин, единственный оставшийся 
в живых защитник Брестской крепости. 
Он встретил своего товарища и сослу
живца, бывшего комиссара полка в Бре
сте полковника Кондратьева и рассказал 
ему о событиях, развернувшихся в Бре
стской крепости в июне—июле 1941 го
да. Эти события оживают перед зрителем 
на экране,

...Обычная жизнь идет в крепости. 
Майор Батурин собирается в отпуск. Ко
миссар Кондратьев готовится к отъезду в 
лагеря. Пожилой старшина Кухарьков 
обучает и воспитывает молодых бойцов, в 
свободное время увлекается фотографией. 
Боец Гоголев и дочь Кондратьева — Варя 
любят .друг друга, собираются поженить
ся. Люди трудятся, учатся, строят планы 
на будущее.
. Но вот в ночь на 22 июня кончается 

мирная жизнь. На крепость обруши
ваются тысячи фашистских бомб и 
снарядов. Враг без объявления войны на
пал на Советский Союз.

Крепость окружена, но защитники ее 
мужественно сопротивляются врагу. Вра
ги поражены стойкостью советских лю
дей, они не могут понять, что заставляет 
их оказывать такое упорное, героическое 
сопротивление.

С каждым днем редеют ряды бойцов. 
Все труднее становится с боеприпасами. 
Ценою жизни достают бойцы воду. Но 
крепость попрежнему держится.

В этих условиях особенно ярко рас
крываются характеры людей. Человеком 
большой духовной красоты и силы, под-

Слет передовинов 
соревнующихся районов

Более четырех тысяч передовиков сель
ского-хозяйства. Аеиновского, Пышкино- 
Троицкого и Зырянского районов собра
лись в минувшее воскресенье на одной из 
живописных полян Аеиновского района, 
чтобы подвести итоги соревнования меж
ду районами за весенний период, обме
няться опытом работы.

Первое место п-о итогам весеннего сева 
присуждено Асиновскому району, по про
изводству продуктов животноводства — 
Иышкино-Тронцкому району, но выра
ботке на 15-сильный трактор — Зырян
скому району.

Полугодовой план выполнен 
досрочно

Колхозы Бакчарекого района выполни
ли полугодовой план молокопоставок го
сударству. На 160 процентов выполнил 
6-.месячный план сдачи молока колхоз 
«Северное сияние». Кроме того, им прода
но в госзакупки 480 центнеров молока. 
Колхоз имени Маленкова выполнил полу
годовой план молокопоставок на 140 про
центов и сдал в госзакупки 212 центне
ров молока. Всего колхозы Бакчарекого 
района продали в госзакупки за 5 меся
цев 2.252 центнера молока.

Почин ергайцев подхвачен
Женщины-.до-мохозяйки Ергайского лес

промхоза обратились к домохозяйкам с 
призывом взять шефство над культурно- 
бытовыми учреждениями лесозаготови
тельных предприятий.

Женщины-домохозяйки Каргасокской 
сплавной конторы поддержали почин ер
гайцев. На собрании они обсудили вопро
сы благоустройства и озеленения посел
ков, улучшения работы предприятий об
щественного питания, магазинов, клубов, 
школ. На собрании женщин Пыжинского 
сплавного участка по инициативе домо
хозяек тт. Зарубиной. Костомаровой, Цы
ганковой и других решено в поселке Ка- 
на-скино оштукатурить школу, произвести 
озеленение улиц, построить вокруг клуба 
ограждение, вырастить для общежития 
комнатные цветы.

То же самое решили сделать женщины 
Пайдугннского и Обского участков.

Б. АНИКИН.

*) «Бессмертный гарнизон». Сцена
рий К. Симонова, режиссер-постанов
щик 3. Аграненко, режиссеры В. Викто
ров, А. Голышев. Производство «Мос
фильм», 1956 год. , , , |

линным патриотом Родины предстает пе
ред нами майор Батурин, который руково
дит обороной крепости. Он сознает всю 
тяжесть положения, на. его глазах гибнут 
его боевые товарищи, мать, дети и жена, 
но он, ни на минуту не забывая о своем 
воинском долге, своим мужеством и стой
костью воодушевляет бойцов. Артист 
В. Макаров, исполняющий роль Батури
на, наделяет этот образ суровой просто
той и глубокой человечностью. Этими же 
чертами отмечено исполнение артистом 
Н. Крючковым роли старшины Кухарько- 
ва.

Запоминаются по-юношески мечтатель
ный Гоголев (артист В. Яворский), мол
чаливый «мастер на все руки» Демин 
(артист М. Дадыка), порывистый и горя
чий Мирзоян (В. Монахов). Всех их, раз
ных по характеру, роднит общее чувство 
беспредельной любви к Родине, ненависти 
к врагу.

Менее удачны в фильме образы жен
щин. Артистка Л. Сухаревская в роли во
енного врача Александры Петровны не 
сумела полно передать ее большую тепло
ту и заботу в отношении к людям. Недо
статочно выразительна игра В. Серовой в 
роли Марии Николаевны. И только 
Л. Нарышкина в роли Бари передает ду
шевную чистоту и обаяние молодости сво
ей героини, силу и свежесть чувства 
первой любви.

В фильме немало сцен, которые по си
ле художественной выразительности стоят 
на уровне лучших произведений советско
го киноискусства. Это — сцена с моло
дым бойцом, слушающим речь товарища 
Молотова по радио, кадры, показывающие 
партийное собрание в крепости, пред
смертный разговор Кухарькова с Батури
ным.

Суровой простотой, героическим пафо
сом проникнут весь фильм, жанр которо
го определяется как «героическая траге
дия».

Фильм рассказывает о событиях, пол
ных глубокого трагизма, но он оптимисти
чен, вызывает у зрителя непоколебимую 
веру в силу и величие духа советского 
народа, чувство горячей любви к своей 
Родине. I д .

• ‘  * И. СИНЯЕВА,

За счет рационализации
На карандашной фабрике (г. Томск) в 

результате внедрения в производство ра
ционализаторского предложения тт. Буб
нова и Штиновой ликвидирована повтор
ная сортировка карандашной дощечки в 
сушильном цехе. Это позволило освобо
дить 20 рабочих и перевести их на дру-

------------------— □ □ □

гие работы. Годовая экономия составит 
160.000 рублей.

За 5 месяцев текущего года от рабо
чих фабрики поступило 64 рационализа
торских предложения, из которых 50 уже 
внедрено в производство. Это позволило 
фабрике сэкономить 754. тысячи рублей.

С п о р т

На первенство Томска по легкой атлетике
На стадионе «Буревестник» начались 

соревнования на первенство Томска по 
легкой атлетике.

Первые выступления спринтеров про
шли в острой спортивной борьбе. Бег 
на 100 метров для женщин выиграла 
студентка педагогического института 
Мария Тюменцева (12,4 секунды). У 
мужчин сильнейшим оказался предста
витель транспортного института Фили
нов (11,3 секунды).

Эстафету 4 X 100 метров среди жен
щин по первой группе (высшие учебные 
заведения) выиграла команда политех
нического института в составе Дорони
ной, Андреевой, Тарасовой и Голуб- 
ницкой. Среди команд второй группы 
(средние специальные учебные заве
дения) сильнейшей оказалась команда 
педагогического училища, среди третьей 
группы (промышленные предприятия и 
учреждения) первенствовала команда 
завода режущих инструментов.

Среди мужчин первой группы быст
рее всех эстафетную палочку пронесла 
команда политехнического института в 
составе А. Хайновского, Петрова, Па
лий и Сараева; во второй группе — 
команда машиностроительного технику
ма; в третьей группе — команда спорт
сменов подшипникового завода.

По прыжкам в высоту с разбега сре
ди женщин первое место присуждено 
студентке политехнического института 
Алле Дорониной.

Диск дальше всех метнула студентка 
университета Людмила Рохмистрова (38 
метров 79 сантиметров). В толкании 
ядра первенство завоевал лаборант ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта Николай Палтусов (13 мет
ров 17 сантиметров).

По прыжкам в длину с разбега чем
пионом города стала студентка педаго
гического института М. Тюменцева, по
казавшая результат 5 метров 6 санти
метров. В беге на дистанцию 800 мет
ров среди мужчин победил представи
тель политехнического института Ни

колай Кулешов (1 минута 59,2 секун
ды).

В длину с разбега дальше всех 
прыгнул преподаватель физического 
воспитания коммунально-строительного 
техникума Константин Кардашевскйй. 
Его результат — 6 метров 25 санти
метров.

В беге на дистанции 800 метров 
победила мастер спорта Вера Тарасова 
(2 минуты 20,7 секунды), в беге на
1.500 метров среди мужчин первенство 
выиграл Намаконов (4 минуты 2,6 
секунды).

В беге на 200 метров среди женщин 
первенство завоевала студентка педа
гогического института М. Тюменцева с 
результатом 26,8 секунды.

По прыжкам в высоту с разбега сре
ди мужчин первенство завоевал физ
культурник политехнического институ
та Князев, преодолевший планку на вы • 
соте в 1 метр 75 сантиметров.

Спортсмен университета Кибирев 
метнул • копье дальше всех — на 51 
метр 18 сантиметров.

Рекордсмен области инженер ГЭС-И 
Юрий Чегии, прыгая с шестом, преодо
лел высоту 3 метра 60 сантиметров.

В конце второго дня соревнований 
были проведены эстафеты 400 Х300 X 
200ХЮ0 метров для женщин и 800Х 
400 X 200 X  ЮО метров для мужчин.

Эстафету среди мужчин первой груп
пы выиграла команда транспортного 
института, показавшая время. 3 минуты
26,7 секунды, среди второй группы — 
команда индустриального техникума 
(3 минуты 40,4 секунды), среди про
мышленных предприятий и учрежде
ний — физкультурники завода режу
щих инструментов (3 минуты 39 се
кунд).

Эстафету среди женщин высших учеб
ных заведений выиграла команда 
спортсменок университета, преодолев
шая дистанцию за 2 минуты 33,5 секун
ды.

Соревнования продолжаются.
К. ВИМБОРАС, 

судья соревнований.

Областные соревнования парашютистов
На аэродроме Томского аэроклуба 

закончились областные соревнования 
парашютистов, посвященные Дню Воен
но-Воздушного Флота.

Спортсменка второго разряда, сту
дентка строительного института Турано- 
ва совершила прыжок по второму 
упражнению (высота 800 метров, точ
ность приземления — в круге с ради
усом в 150 метров) и набрала 136 очков 
из 150 возможных. Она приземлилась в 
14 метрах от центра круга. Второе ме
сто занял спортсмен первого разряда, 
учащийся машиностроительного техни
кума Комбалин. Его результат — 128 
очков. На третьем месте — младший 
н’аучный сотрудник политехнического 
института спортсмен второго разряда 
Свирякин.

В острой и напряженной борьбе про
ходили соревнования по третьему 
упражнению (прыжок с высоты 1.100 
метров, с задержкой 10 секунд и при
землением в круг). Наилучший резуль
тат показал Комбалин. Он набрал 285 
очков и занял первое место. Второе ме
сто занял студент строительного инсти
тута Темельков. Его результат—262 оч
ка.

В итоге соревнований по сумме оч
ков первое место занял Комбалин. Он 
набрал 623 очка, намного опередив 
чемпиона прошлого года перворазрядни
ка Конных, который набрал 544 очка. 
Второе место занял Темельков. Его ре
зультат — 592 очка.

Спартакиада школьников города Колпашево*
Закончилась спартакиада школьников 

г. Колпашево по легкой атлетике, 
стрельбе, велосипеду, волейболу, фут
болу и городкам.

В соревнованиях по стрельбе первое 
место заняла команда Тогурской шко
лы. На второе место вышли стрелки 
школы № 1 (г. Колпашево). Третье ме
сто заняла команда школы № 11 
(г. Колпашево).

В соревнованиях по легкой атлетике 
первенствовали учащиеся школы № 11.

На втором месте команда Тогурской 
школы, на третьем — школы № 1.

В розыгрыше по футболу первое ме
сто заняла команда школы № 1, нц 
второе место вышли футболисты 11-й 
школы, на третье — Тогурская школа.

Первое место по легкой атлетике сре
ди учеников младших групп заняла 
команда Тогурской школы. Второе — 
команда школы № 11, третье — шко
лы № 1.
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Отклики в Индии на послания Н. А. Булганина 
главам правительств западных держав

ДЕЛИ, 13 июня. (ТАСС). Комментируя 
поел алия Н. А. Булганина главам прави
тельств западных держав, газета «Хинду
стан» в передовой статье пишет: «Не
ожидая соглашения о разоружении, кото
рое было бы принято Организацией Объе
диненных Наций, Россия предприняла 
шаг по сокращению своих вооруженных 
сил. Не ограничиваясь лишь одними раз
говорами, великие державы должны пред
принять действенные меры в этом же на
правлении и, если они поступят таким 
образом, тогда в ближайшем будущем ста
нет возможным заключение между ними 
конкретного соглашения о разоружении».

Далее газета пишет: «Заявляют, что
западные государства не могут сократить 
свои вооруженные силы, не достигнув 
взаимного соглашения о разоружении. По 
нашему мнению, это — негативная по
зиция западных государств».

Газета «Дейли тайме» в статье, посвя
щенной инициативе Советского Союза в 
области разоружения, пишет: «Односто
роннее смелое решение Советского прави
тельства о сокращении численности своих 
вооруженных сил на 1.200 тысяч чело

век показало пример другим государствам, 
включая Соединенные Штаты, призывая 
последовать этому примеру в вопросе, ко
торый имеет первостепенное значение для 
всего мира».

Политика Советского Союза, ука
зывает газета, «является самым обод
ряющим знамением времени и должна 
принести большую пользу другим госу
дарствам в деле достижения всеобщего 
разоружения, к которому горячо стремит
ся население всего земного шара».

«Советское правительство, — говорит
ся далее в статье, — неоднократно дава
ло убедительные доказательства того, что 
оно горячо стремится к миру...».

Призывая западные державы искренне 
ответить на мирные шаги Советского Со
юза, автор статьи пишет:

«Западные государства, . в . частности 
Соединенные Штаты, должны смело за
явить о том, что они будут проводить по
литику ликвидации своих военных баз 
на территории иностранных государств, в 
которых они теперь нуждаются менее, 
чем когда бы то ни было...».

Против преследования демократических 
сил в Западной Германии

БЕРЛИН, 13 июня. (ТАСС). Газета 
«Нейес Дейчланд» опубликовала статью в 
связи с преследованием демократических 
сил в Западной Германии. В статье, в ча
стности, указывается, что за период с 
1 января 1954 года по 30 апреля 1956 
года западногерманскими судами было 
проведено 3.423 процесса по политиче
ским мотивам. За указанный период более 
тысячи западногерманских граждан были 
подвергнуты заключению.

Преследование демократических сил в 
Западной Германии, подчеркивает «Нейее

Дейчланд», является препятствием на пу
ти к восстановлению единства Германии. 
Поэтому немцы на Востоке и Западе Гер
мании единодушно поддерживают предло
жение правительства ГДР от 29 мая о 
том, чтобы в Западной Германии и Запад
ном Берлине было прекращено преследо
вание антимилитаристских, демократиче
ских организаций и организаций, служа
щих делу дружбы народов, чтобы были 
прекращены судебные процессы членов 
этих организаций, а арестованные долж
ны быть освобождены.

Вмешательство США и Англии во внутренние 
дела Ливана

Румынские газеты о решении Совета 
Министров СССР

БЕЙРУТ, 13 июня. (ТАСС). По сообще
нию газеты «Телеграф», вчера президент 
Ливана Шамун принял послов США и 
Англии и имел с ними беседу. Как, ука
зывают в информированных кругах, оба 
посла заявили Шамуну, что правитель
ства США и Англии выражают неудовлет
ворение в связи с предстоящим визитом 
в Ливан Министра иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилова, который нанесет свой 
визит по приглашению ливанского прави
тельства.

Вчера же президент Ливана пригласил

к себе государственного министра Саиба 
Салама и министра иностранных дел Се
лима Лахуда и обсудил с ними результа
ты своей беседы с послами США и Ан
глии. Газета «Телеграф» подчеркивает, 
что Саиб Садам выразил возмущение 
вмешательством США и Англии во внут
ренние дела Ливана. Такое вмешатель
ство, заявил он, имеет место вопреки то
му факту, что Ливан является незавиеи- 

! мой и суверенной державой. Этому надо 
положить конец, добавил Салам.

БУХАРЕСТ,. 12 нюня. (ТАСС). Все се
годняшние центральные газеты Румынии 
опубликовали на видных местах решение 
Совета Министров СССР о передаче пра
вительству Румынской Народной Респуб
лики исторических ценностей румынского 
прикладного, декоративного и изобрази
тельного искусства, находившихся на со

хранении в Советском Союзе. В своих 
заголовках газеты подчеркивают, что эго. 
решение Советского правительства яв
ляется замечательным дружественным 
жестом СССР по отношению к румынско
му народу, новым свидетельством креп
нущей румыно-советской дружбы.

П о л ь с к о - к и т а й с к о е  с о т р у д н и ч е с т в о
ВАРШАВА, 13 июня. (ТАСС). С каж

дым годом расширяется экономическое и 
культурное сотрудничество между народ
но-демократической Польшей и Китайской 
Народной Республикой, которое стало 
важным фактором в развитии обоих госу
дарств.

Товарообмен между Польшей и КНР в 
текущем году возрастет почти в десять 
раз по сравнению с 1950 годом. Растет 
польский экспорт в Китай капитального 
оборудования, станков, горных электриче
ских машин, бурильного оборудования, 
сельскохозяйственных и строительных 
машин, железнодорожного подвижного со
става, автомобилей, тракторов. Польша 
поставляет народному Китаю также ком
плексное оборудование сахарных заводов 
и других промышленных объектов. Китай
ская Народная Республика, со своей сторо

ны, поставляет Польше железную руду, 
редкие металлы, чугун, графит, асбест, 
зерно, шелк, хлопок, шерсть, семена мас
личных культур. Заключенное в текущем 
году торговое соглашение между двумя 
странами предусматривает значительное 
увеличение товарооборота по сравнению с 
прошлым годом. Между двумя странами 
установлено также тесное научно-техни
ческое сотрудничество.

Значительно расширился в последние 
годы польско-китайский культурный об
мен. В Китае на гастролях побывали 
ансамбль песни и пляски «Мазовше», ан
самбль песни и пляски Войска Польского, 
а также многие солисты. Польские тру
дящиеся тепло принимали у себя ан
самбль песни и пляски Китайской Народ
но-освободительной армии, а также арти
стов китайского цирка и других артистов.

Положение в автомобильной промышленности США
НЬЮ-ЙОРК, 12 июня. (ТАСС). В ав

томобильной промышленности США про
должается падение производства и рост 
числа безработных. По сведениям мини
стерства труда, в течение недели, закон
чившейся 2 июня, число безработных в 
автомобильной промышленности увеличи

лось на 25 тысяч человек. Сейчас, по 
официальным данным, в автомобильной 
промышленности насчитывается 210 ты
сяч безработных. В то же время в теку
щем году производство автомобилей сни
зилось на 25 процентов по сравнению с 
тем же периодом прошлого года.

Макмиллан о трудностях внешней торговли Англии
ЛОНДОН, 14 июня. (ТАСС). Выступая 

на завтраке, данном агентством Пресс. 
Ассошиэйшн, английский министр фи- 

| нансов Макмиллан говорил о затруднениях 
.Англии в области внешней торговли. 
Макмиллан, в частности, указал, что за 

] первые четыре месяца текущего года экс
порт Западной Германии возрастал по 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года вдвое быстрее, чем экспорт 
Англии. Не ставя вопроса об устранении

Американские ученые о развитии советской науки
НЬЮ-ЙОРК, 14 июня. (ТАСС). Газета 

«Уолл-стрит джорнэл» опубликовала на 
видном месте беседу с четырьмя учеными- 
физиками, , вернувшимися недавно- из 
поездки в Советский Союз. Эти ученые— 
доктор Дайсон, доктор Маршак, доктор 
Штейнбергер и доктор Вильсон.

Подытоживая мнения, выраженные 
этими учеными, «Уолл-стрит джорнэл» 
пишет, что советская наука стремится 
«добиться научного преобладания в физи
ке высоких энергий, которая является 
основой всех методов применения атомной 
энергии. Советская система просвещения,

искусственных барьеров в международной 
торговле (которое, по мнению английских 
деловых кругов, имело бы большое поло
жительное значение для экономики Ан
глии), Макмиллан стремился объяснить 
трудности английского экспорта главным 
образом ростом цен на английские товары 
и в этой связи призывал английских ра
бочих отказаться от требований о повы
шении заработной платы.

□ □ □-
Извещение

Томский горком КПСС объявляет 
прием слушателей на I курс вечернего 
университета марксизма-ленинизма на 
1956—1957 учебный год.

Принимаются лица со средним и

высшим образованием.
Прием заявлений производится с 15 

июня по 25 августа в партийных орга
низациях и райкомах КПСС.

Горком КПСС.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
15 июня — «Мачеха».
16 июня — «В нашем доме».
17 июня (утром и вечером) — «Док

тор». Закрытие зимнего сезона.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8- часов вечера.

Карандашной фабрике требуются: 
электросварщик 6 —7 разряда, рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров. 3—1

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 15

июня — новый художественный фильм 
«Любимая песня». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина. 15 июня — 
«Палата № 9». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 15 июня — «Любимая песня?. 
Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 
7-30, 9-30, 11-15. Малый зал —
«Бессмертный гарнизон». Сеансы: 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
Для детей — «Золушка». Сеанс в 
10-30 утра.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объявляет, 
что 25 июня 1956 года, в 10 часов, в аудитории 317 (главный корпус), на засе
дании ученого совета биолого-почвенного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата биологических наук::

1. Аспирантом научно-исследовательского института овощного хозяйства 
М. Б. Петропавловской на тему: «Крестоцветные клопы Сибири».

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. Г. Иоганзен и доцент
В. М. Поспелова.

2. Заочным аспирантом Томского государственного университета П. С. Фе
доровым на тему: «Содержание белка в зерне пшеницы в зависимости от сорта 
и условий возделывания и его роль в повышении урожайных качеств семян».

Официальные оппоненты: профессор доктор В. В. Ревердатто и доцент 
Н. Ф. Тюменцев.

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке университета.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что в 
понедельник, 25 июня, в 11 часов дня, в актовом зале мединститута, на ученом 
совете санитарно-гигиенического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата медицинских наук

1. Аспирантом кафедры организации здравоохранения и истории медицины 
Томского медицинского института К. И. Журавлевой на тему: «В. С. Пирусекнй 
— выдающийся врач-педагог, организатор здравоохранения, основоположниг 
физического воспитания и лечебной физкультуры в Сибири».

Официальные оппоненты: профессор доктор Д. Д. Яблоков, профессор 
доктор И. Н. Осипов.

2. Ассистентом кафедры организации здравоохранения и истории медищч- 
ны Томского медицинского института Н. П. Ищенко на тему: «К истории хи
рургических школ госпитальной хирургической клиники Томского медицинского 
института».

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. С. Пойзнер, доцент
М. А. Попов.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объявляет; 
что в аудитории 146 главного корпуса, в 5 часов вечера, на ученом совете геоло
го-географического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата геолого-минералогиче
ских наук:

1. Во вторник, 26 июня 1956 г. ассистентом А. И. Родыгиным на тему: 
«Геологический очерк северного склона Сайлюгемского хребта в юго-восточной 
части горного Алтая».

Официальные оппоненты: профессор доктор И. К. Баженов, профессор 
доктор Ю. А. Кузнецов.

2. В субботу, 30 июня 1956 г. ассистентом К. В. Ивановым на тему: «Гео
логия и петрография нижнекаменноугольных и дайковых пород окрестностей 
города Томска».

Официальные оппоненты: профессор доктор В. А. Хахлов, доцент
С: С. Ильенок.

С диссертациями можно ознакомиться в профессорском читальном зале на
учной библиотеки.

ляет лучших студентов в науку. Инже
нерно-технические знания русских гораз
до выше, чем это представляют себе мно
гие американцы: американские научные 
работники, посещавшие Советский Союз, 
наблюдали атмосферу творческого научно
го горения и энтузиазма в соревнований 
с США в области исследовательской рабо
ты».

Газета, указывает, что, по свидетельст
ву американских ученых, электронное и 
другое оборудование, которое им довелось 
видеть в советских лабораториях, явяЯет-

гораздо более строгая, чем наша, направ- ся первоклассным.

Преследование Поля Робсона
НЬЮ-ЙОРК, 13 июня. (ТАСС). Комис

сия палаты представителей по расследо
ванию так называемой антиамериканской 
деятельности вызвала вчера для допроса 
ряд прогрессивных общественных деяте
лей.

Среди них — известный певец и бо
рец за мир Поль Робсон, который ведет 
сейчас в судебных органах борьбу за вы
дачу ему государственным департаментом 
паспорта для концертной поездки за гра
ницу.

В комиссию вызваны также известный 
экономист д-р Отто Натан, являющийся 
душеприказчиком выдающегося ученого 
Альберта Эйнштейна, директор «Чрезвы
чайного комитета защиты гражданских 
свобод» Кларк Формэн и известный юрист 
Леонард Боудэн.

Перед заседанием комиссии Поль Роб- 
еон выступил с заявлением для печати. 
«Печальным и горьким комментарием к 
состоянию гражданских свобод в Амери
ке, — говорится в заявлении, — являет
ся тот факт, что те самые силы реакции, 
которых олицетворяет член палаты пред
ставителей Уолтер (председатель комис
сии. — Ред.) й его коллеги в сенате, ли
шившие меня доступа к кафедре лектора, 
к концертному залу, оперной и драмати
ческой сцене, тащат меня сейчас в инкви
зиторскую комиссию... Ясно, что те, 
кто пытается заткнуть рот мне здесь и за 
границей, едва ли предоставят мне сво
боду полностью высказаться на контро
лируемом ими заседании...». «Государст- 

' венный департамент, — говорится далее 
в заявлении, — обосновал свое решение 
лишить меня паспорта тем, что я послал 
приветствие конференции в Бандунге, 
которая была созвана Неру, Сукарно и 
другими великими вождями цветных на
родов мира. Однако Даллес возражает, 
главным образом, против речей, с которы
ми я выступал за границей и в которых 
я критиковал угнетение моего народа в 
Соединенных Штатах.

Я горжусь тем, что обо мне можно 
было сделать подобное заявление. Я твер
до намерен продолжать выступать против 
несправедливости в отношении негритян
ского народа, и я буду продолжать делать 
все, от меня зависящее, в интересах ко
лониальных народов Африки. Именно 
Даллес должен объяснить, почему негр, 
который выступает против колониализма 
и поддерживает чаяния американцев не
гритянского происхождения, должен по 
этим причинам получать отказ в паспор

те.
Моя борьба за паспорт -— это борьба 

за свободу зарабатывать себе на сущест
вование, за свободу слова, за свободу са
мовыражения — художественного и куль
турного. Меня лишают этих свобод, пото
му что Даллес, Истленд и им подобные — 
против моих взглядов в вопросе об осво
бождении колоний, против моего сопротив
ления угнетению американцев негритян
ского происхождения, против моего горя
чего стремления к миру со всеми страна
ми. Но я буду выражать эти взгляды при 
любой возможности, будь то в этой ко
миссии или в какой-либо другой органи
зации».

Робсон перечисляет множество пригла
шений, полученных им из Англии, Совет
ского Союза, Франции, Швеции, Австра
лии и Израиля, где его приглашали петь 
или играть в театре,-

«Мои поездки за границу для того, 
чтобы петь, играть и выступать с реча
ми, конечно, не могут повредить амери
канскому народу, — сказал в заключе
ние Робсон. — Я завоевывал раньше дру
зей для подлинной Америки среди тех 
миллионов, перед которыми я выступал, 
не для Уолтера, не для Даллеса,, не для 
Истленда, не для расистов, позорящих имя 
нашей страны, а друзей для американ
ских негров, для наших рабочих, для на
ших фермеров, для наших артистов.

Продолжая вместе с народами всего ми
ра бороться у себя в стране и за грани
цей за мир и дружбу со всеми народа
ми мира, за конец колониализма, за 
полноправное гражданство американцев 
негритянского происхождения, за мир в 
котором могли бы процветать искусство 
и культура, я намерен продолжать завое
вывать друзей для лучшего, что есть в 
американской жизни».

НЬЮ-ЙОРК, 12 июня. (ТАСС). Как со
общил вашингтонский корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, комиссия 
палаты представителей по расследованию 
«антиамериканской деятельности» по
становила привлечь к суду Поля Робсона 
под тем предлогом, что Робсон отказался 
ответить на вопросы о его политических 
убеждениях.

Как сообщает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, Робсон заявил представителям пе
чати: «Никакого неуважения не было. Я 
ответил на все вопросы. Я просто отстаи
вал свою позицию». Как известно, кон
ституция США формально гарантирует 
свободу политических убеждений.

ПРИЕМ В ВЫСШИЕ УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ
ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

имени В. В. К У Й Б Ы Ш Е В А

ОБЪЯВЛЯЕТ Н А Б О Р  СТУДЕНТОВ
на 1956—1957 учебный год на следующие 

факультеты:
историко-ф илологический,
геолого-географ ический,
эконом ико-ю ридический,
ф изический,
м ехани ко -м атем атически й ,
биолого-почвенный,
хим ический,
радиоф изический.

, Срок обучения на всех факультетах 5 лет. Условия приема общие
для вузов.

Прием заявлений с 2П июня по 31 июля. Приемные испытания 
с 1 по 20 августа.

Запросы и заявления направлять по адресу: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, университет, приемной комиссии.

Том ский  государственны й м едицинский институт
имени В. М. МОЛОТОВА

ПРОИЗВОДИТ НАБОР СТУДЕНТОВ
на 1-й курс 1956—1957 учебного года 

на следующие факультеты:
САНИТАРНО-ГИГИЕНИЧЕСКИЙ. Срок обучения 6 лет, 
ПЕДИАТРИЧЕСКИЙ Срок обучения б лет.
ЛЕЧЕБНЫЙ. Срок обучения 6 лет.
ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИЙ. Срок обучения 5 лет.

Для поступления необходимо иметь законченное среднее образование в 
объеме десятилетней школы или приравненных к ней учебных заведений. 

Прием заявлений с 20 июня по 31 июля.
Экзамены с 1 по 20 августа по русскому языку — литературе (пись

менно), физике (устно), химии (устно) и иностранному языку (устно). 
Принятые в институт зачисляются на стипендию согласно закону.
К заявлению на имя директора требуется приложить следующие до

кументы:
1. Аттестат об окончании средней школы (в подлиннике).
2. Автобиографию.
3. Три фотокарточки (3x4 см).
4. Справку с места работы (для работающих).
5. Справку с места жительства.
6. Паспорт (предъявляется лично).

В заявлении указать точный адрес; № и серию паспорта, кем и когда
выдан; факультет.

Заявление подавать по адресу: г. Томск, Московский тракт, № 2, 
медицинский институт, директору.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  
студентов на факультеты:

Р усско го  язы ка и литературы.
Ф изико-м атем атический с отделениями математики и 

ф изики.
Естествознания.
И ностранны х язы ков  с отделениями английского  и не

м ецкого  языков.
Ф изического  воспитания и спорта.

С рок обучения на всех ф акультетах 4 года.

Т О М С К И Й
электромеханический институт инженеров 

железнодорожного транспорта

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
НА С Л Е Д У Ю Щ И Е  Ф А К У Л Ь Т Е Т Ы :

1. М Е Х А Н И Ч Е С К И Й .
(Специальности.: локомотивы и локомотивное 

хозяйство, вагоны и вагонное хозяйство).
2. Э Л Е К Т Р И Ч Е С К О Г О  Т Р А Н С П О Р Т А .

3. Э Л Е К Т Р О Т Е Х Н И Ч Е С К И Й .
(Специальности: автоматика, телемеханика 

и связь на железнодорожном транспорте).
Срок обучения 5 лет. Условия приема общие для вузов. Студенты обес
печиваются стипендией (на общих основаниях), общежитием, пользуются 

всеми правами железнодорожников.
Запросы, заявления и документы—аттестат об образовании (в подлиннике), 
автобиографию, три фотокарточки, справку о состоянии здоровья, справку 
с места работы (для работающих) и с места жительства—направлять по 

адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 35, приемной комиссии.

Томский инженерно-строительный институт
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на 1-й курс строительного, дорожного и гидротехнического 
факультетов, а также на вечернее отделение по специаль

ности—промышленное и гражданское строительство.

СТРОИТЕЛЬНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ
готовит инженеров ш и р око го  профиля по строительству 
промыш ленных и граж данских сооруж ений, а та кж е  по 

проектированию  этих сооружений.

ДОРОЖНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ
готовит инженеров путей сообщения по изы сканию , п р о е к
тированию и строительству автомобильных дорог, мостов и 

д р у ги х  технических со ор уж е ни й  на них.

ГИДРОТЕХНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
готовит инженеров по строительству речных гидротехниче

с ки х  сооруж ений и гидроэлектростанций.

СРОК ОБУЧЕНИЯ-4 ГОДА И 10 МЕСЯЦЕВ.

Поступающие в институт подвергаются экзаменам:
На строительный факультет: а) по русскому языку и литературе, б) матема
тике, в) физике, г) черчению и рисованию, д) одному иностранному

языку.
На дорожный и гидротехнический факультеты: а) по русскому языку и ли
тературе, б) математике, в) физике, г) химии, д) одному иностранному

языку.
Отличники средних школ принимаются без экзаменов.

Прием заявлений до 31 июля. Приемные экзамены проводятся 
с 1 по 20 августа.

НАЧАЛО ЗАНЯТИЙ 1 СЕНТЯБРЯ.
Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, № 2.

А/

Sffl 38В
Адрес редакции: гор. Томск, ороси. ям. Левина, 13, телефоны: для 
нв — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ ■ культу

ством — 52-2
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